



Liebe Freundinnen und Freunde der Kinderdorf Flugpost,

November 2019

9 verschieden Belege hat der Zeppelin NT in diesem Jahr für Sie befördert. Dazu gab es noch, wie seit nunmehr 59 Jahren, die Weihnachtsballonpost aus Christkindl.

Folgende Belege sollten bei Ihnen mit dem Abonnement 2019 eingetroffen sein:

DKL 158	Saisonstart 2019
DKL 159	1. Fahrt LZ 120 "Bodensee"
DKL 160	letzter Flug D-LZZF
DKL 161	22. Zeppelin NT Weihnachtspost
C 59	Weihnachtsballonpost aus Christkindl

Neben diesen Belegen gab es natürlich noch weitere Flüge mit Post, wie sie auf der Bestellkarte aufgeführt sind.

- Lange geplant war der Flug in die Berge von Österreich mit drei extrem Skifahrern. Dafür mussten gute Wetterbedingungen sein, damit die drei aus dem Zeppelin abgeseilt werden und anschließend in unberührter Schneelandschaft in das Tal abfahren konnten.
- Vom 22. Mai bis zum 4. Juni war der Zeppelin NT "Baden-Württemberg" auf einer großen Deutschlandtour unterwegs. Über Ulm, Nürnberg, Hof, Jena und Leipzig erreichte er am ersten Tag Berlin. Weitere Stationen waren Hildesheim, Mönchengladbach, Bonn-Hangelar, von wo Passagierflüge durchgeführt wurden. Der Rückflug führte von Hangelar über Koblenz, Bingen, Ingelheim, Karlsruhe und Stuttgart nach Friedrichshafen.
- Zur Erinnerung an die erste Mondlandung vor 50 Jahren gab es auch einen Beleg mit der entsprechenden Sondermarke.
- Zum Auftakt der Internationalen Automobil Ausstellung in Frankfurt war der Zeppelin NT "Baden-Württemberg" vom 9. bis zum 12. September über Frankfurt und dem Messegelände zu sehen. Die Hülle des Zeppelin NT trug das Emblem der Zahnradfabrik Friedrichshafen AG, allgemein bekannt als ZF. Die ZF wurde 1915 durch die Zeppelin Luftschiffbau gegründet als Entwickler und Zulieferer für Getriebe zur Kraftübertragung von den Motoren auf die Propeller der Zeppelin Luftschiffe und ist heute einer der weltweit größten Zulieferer der Automobilindustrie.
- Nach über 16 Jahren hat der Zeppelin NT mit dem Kennzeichen D-LZZF, der auf den Namen "Baden-Württemberg" getauft ist, im Oktober 2019 seinen letzten Flug absolviert. Der Zeppelin wird nun zerlegt und wird nicht mehr fliegen. Sein erster Werksflug fand am 9. Februar 2003 statt.
- LZ 120 "Bodensee" war mit einer Länge von 120,8 m und einem Traggasvolumen von 20.000 m³ der bis dahin kleinste jemals gebaute Zeppelin und war gleichzeitig der

Erste Zeppelin, der stromlinienförmig gebaut war. Er erreichte mit seinen vier Maybachmotoren von jeweils 240 PS eine Höchstgeschwindigkeit von 132 km/h. Die erste Erprobungsfahrt fand am 20. August 1919 statt und verlief reibungslos. Nach nur einer weiteren Probefahrt nahm LZ 120 „Bodensee“ am 24. August 1919 den Passagierbetrieb auf und fuhr regelmäßig zwischen Friedrichshafen und Berlin mit 30 Passagieren, Post und Fracht hin und her. Als Besonderheit wurde ein Passagierplatz in der Führergondel angeboten, der kostete aber den doppelten Fahrpreis. Im Versailler Vertrag war festgelegt, daß Deutschland alle Luftschiffe herausgeben musste, Ende 1919 wurde der Passagierbetrieb durch die Alliierten verboten und LZ 120 wurde später an Italien ausgeliefert. Bis zum Verbot waren alle Fahrten regelmäßig ausgebucht.

Im Dezember 2018 gab es viele Nachfragen wegen der sehr spät zugestellten Weihnachtsballonpost aus Christkindl. Manch einer hatte schon befürchtet, der Beleg sei verloren. Das liegt an dem hohen Aufkommen an Sendungen bei dem Postamt in Christkindl, die von nur wenigen Mitarbeitern dort gestempelt werden müssen.

Wie ich Ihnen schon vor 3 Jahren geschrieben habe, soll in den Familienhäusern nach und nach ein zusätzliches Zimmer realisiert werden. Aus Platzgründen müssen viele Anfragen abgelehnt werden, was immer schwerfällt, weil hinter jeder Anfrage ein Kinderschicksal steht. Inzwischen ist im Familienhaus 9 ein solches Zimmer entstanden und ermöglicht einem weiteren Kind, dort ein neues Zuhause zu finden. Dafür möchte ich mich bei Ihnen sehr herzlich bedanken, denn das ist nur mit Ihrer Hilfe möglich geworden. Vielleicht können Sie auch diesmal wieder mit einer Spende helfen, wofür ich Ihnen schon jetzt recht herzlich danke.

Aus dem Kinderdorf wünsche ich Ihnen ein gesegnetes Weihnachtsfest und alles Gute für das neue Jahr.

Mit herzlichen Grüßen



HAIMO WENDELSTEIN



Verein der Freunde der Kinderdorf Flugpost e.V.
FLUGPOST KURIER · Pestalozzi Kinderdorf 1 · D-78333 Stockach
Telefon 0 77 71 / 8 00 32 30 · Telefax 0 77 71 / 8 00 32 0
www.kinderdorf-flugpost.de · E-Mail: info@kinderdorf-flugpost.de

HELFT UNS WEITER HELFEN

IBAN: DE13 6925 0035 0006 0916 80 · BIC: SOLADES1SNG